

# Energiebilanz und Emissionsinventar auf Gemeindeebene

Herausforderung und Lösungsansätze



## Ausgangssituation

---

Nationale und europäische Zielsetzungen müssen auf allen Ebenen verfolgt werden

- Jede Gebietskörperschaft hat dabei ihren Einflussbereich

Jeder Fleck in Österreich liegt in einer Gemeinde

- Die konkreten Maßnahmen werden dort gesetzt

Um die Erreichung der Zielsetzungen nachzuweisen sind Daten erforderlich

- Welche Daten sind auf welcher Ebene vorhanden?

# Funktionen einer Energiebilanz

---

- Darstellung der Situation in der Gemeinde und Identifizierung der wichtigsten Sektoren und Hebel
- Darstellung/Monitoring der eigenen Entwicklung („x % Verbesserung in den letzten 5 Jahren“)
- Vergleich mit anderen Gemeinden (Benchmark)

# Herausforderungen

---

- Erstellung einer kommunalen Energiebilanz ist zeitlich aufwändig
  - Methode (Struktur, Zuordnung) → Tools zur Unterstützung
- Erstellung einer kommunalen Energiebilanz braucht Daten
  - Vorhandene Daten nutzen – Datenstand laufend verbessern
  - Qualität beachten
  - Aussagen immer in Relation zu den verwendeten Daten setzen